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発行人　白井　透
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第 1 6 5 回 例 会 　 9 月 3 0 （ 土 ）

「 心 の 柱 　 試 百 難 」　 上 田 高 校 と 私
元 校 長  藤 本 光 世 氏 　（ 篠 ノ 井 円 福 寺 住 職 ）

　
　会員、ゲストの皆さん、いかがお過ごしでしょうか。この夏、「猛暑」の長期予報とはう
らはらに連日雨模様のぐずつく冷夏となり、日照不足で農作物への影響が心配されます。
　世の中の動きを見ると、北朝鮮のミサイル実験を巡りアメリカと北朝鮮が核をもてあそぶ
ような挑発を繰り返す危険な状況が続き、国内では各紙の世論調査で支持率を落とした安倍
政権が内閣改造をしたものの、混迷は収まらない様相です。
　 さ て、 今 回 の 例 会 は 9 月 30 日（ 土 ）、 母 校 で 2 年 間 に わ た り 校 長 を 務 め ら れ た 藤 本 光 世
氏に登場して頂き、校歌にある「試百難」の精神についてお話して頂きます。赴任した当時
から毎日学校のトイレ掃除を率先して行ったほか、生徒を鼓舞激励して母校の名を高め、生
徒や同窓生から名校長と慕われた先生のお話は心に響くに違いないと期待しています。大勢
の皆さんの参加をお待ちしています。
　参加の可否を 9 月 22 日（金）までに返信して頂くようお願いします。近況や当倶楽部へ
の要望などもお寄せください。

          日　時：平成 29 年 9 月 30 日（土）午後 2 時より（受付開始：午後１時半）
　　場　所：連合会館 4 階 402 会議室　　
　　　　　　東京都千代田区神田駿河台３ー２－１１　　電話：03-3253-1771
　　　　　　JR「御茶ノ水駅」聖橋出口徒歩５分
　　　　　　東京メトロ千代田線・新お茶の水駅 B3 出口０分
　　　　　　東京メトロ丸ノ内線・淡路町駅徒歩５分
　　　　　　都営新宿線小川町駅徒歩３分
　　会　費：３，０００円（飲み物、クッキー付き）
　　講　師：藤本　光世氏（ふじもと　こうせい）
　　演　題：「心の柱　試百難」　上田高校と私
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< 編集部より >「会員短信」は会員の皆様の交流スペースです。最近、近況
や感想が少なくなり気になります。出席の会員も含め皆様の思いをお寄せく
ださい。発刊の時期が頂いたお便りの内容とずれて迷惑をおかけすることも
ありますが、お許しください。今回は５月の例会の出欠の返信です。

▶講師プロフィール：藤本　光世（ふじもと　こうせい）氏
　１９４９年長野県篠ノ井町出身。古刹円福寺１９世住職の子息として生まれ、長野

県高等学校教員を３５年間務めた。その間、７６年に１年間教員を退職し曹洞宗大本

山永平寺で修行を積んで復職した。２００６年４月から２年間、上田高校長を務めて

退職、一時佐久長聖中学高校長をした後、円福寺２０世住職を継ぎ、児童養護施設円

福寺愛育園園長やアジアの発展途上国に学校などをつくる支援の「円福友の会」会長

などを務めるかたわら、保護司の活動などもされている。上田高校長時代には毎週、

校歌にある「試百難」の題で学校通信を発行、生徒や父母にスクール・アイデンティ

ティや自らの思いを書いて伝え、深い感銘を与えられた。

▶守屋　貞重（50）

　今回も残念ですが、法事と重なり出席できません。

　今後ともよろしく。

▶柳澤　正人（50）

　都合で欠席します。元気でおります。皆様によろ

　しく。

▶上原　隆雄（51）

　残念ですが先約があり、欠席します。ご盛会を祈

　念します。

▶太田　幸男（51）

　行事が重なり出席できません。土曜日はほとんど

　予定で詰まっています。（キョーイク、キョーヨウ

　は元気の素ですね）

▶田原　敬（48）

　ご通知ありがとうございました。

▶土屋　侃司（48）

　ネフローゼのデータが低下したため検査入院するこ

　とになり、残念ながら欠席します。日本ＩＢＭで活

　躍され、著書も多数という大日方真氏を知りません

　でした。著書を拝読したいと思います。

▶小林　宏（50）

　自治会活動の一環として毎週一回、地元の小学校の

　下校見守りをしています。緑のジャンバー、緑の帽

　子の姿で街頭に立ちます。千葉の不幸な事件はあり

　ましたが、それにめげず続けるつもりです。（頑張っ

　てください）
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▶掛川　康夫（53）

　いつもご案内いただき恐縮に存じます。今回も体調

　不良のため、残念ながら出席できません。ご盛会を

　祈ります。

▶後藤　人三（54）

　法事のため欠席です。残念です。

▶沓掛　文哉（54）

　同級生・大日方真兄の講演会なので出席したかった

　のですが、都合悪く欠席です。ご盛会を祈念してい

　ます。

▶小松　邦夫（54）

　いつもご連絡ありがとうございます。当日都合悪く

　欠席します。

▶関　正勝（54）

　体調がよくありません。すみません。

▶土屋　勝俊（54）

　他の用件と重なり出席できません。幹事の皆様には

　何時もお世話になっております。

▶土屋　晃一（54）

　お世話になります。よろしくお願いします。

▶藤村　延魚（54）

　大日方真先生は 54期の同期ですので、出席したい

　と切に望むところですが、やむにやまれぬ先約があ

　り、残念ながら欠席します。ご盛会を祈ります。

▶丸山　則夫（54）

　「ＩＴ」については今まで勉強していない分野なの

　で、今回の氏の講演を聴くのを楽しみにしています。

▶宮沢　壮介（54）

　同期が講師なので行きたかったのですが、私も地域

　の「雑学サロン」で「江戸吉原」の話をすることになっ

　ているので残念ながら欠席します。盛会を祈ってい

　ます。（粋なお話ですね。雑学サロンもいいですね）

▶橋詰　守人（54）

　当日東京を離れていて出席できません。大日方画伯

　の講演は聞きたかったのですが、残念です。

▶千村　一平（54）

　お世話様です。今回も欠席します。すみません。

▶倉澤　隆平（ゲ、54）

　初めてご案内をいただきました。同期の大日方真君

　の講演とのこと、出席させていただきます。

▶田村　朗（54）

　同期会の苦労人で成功者である大日方さんの講演　

　会、楽しみに出席いたします。

▶池田　義雄（51）

　先約所用にて欠席します。御盛会をお祈りします。

▶六川　二郎（51）

　このところ、いつも欠席で申し訳ありません。残念

　ながら 82才になったらとたんに手足が自由になら

　ずごめんなさい。皆さんの発展を祈ります。

▶武井　厚（51）

　87 期上沢美咲さんが所属する劇団前進座の国立劇

　場五月公演「長屋騒動記」を沢山の方に配信して頂

　き、ありがとうございました。上沢さんも大変喜ん

　でいました。今回の例会は申し訳ありませんが他用

　があり欠席します。（応援がんばれ！）

▶中島　宏（51）

　魅力的なテーマですが、残念ながら今回も欠席です。

　日本の将来とＩＴとのかかわりをお聞きしたいとこ

　ろです。

▶丸山　瑛一（51）

　真田ブームのあと、上田に残ったものが余りに少な

　いのが残念です。松代の歴史的記念物に比べはるか

　に見劣りがします。歴史を重視しない上田人にガン

　バレと言いたいです。（「先人館」の件、動きが出始

　めたようです）

▶池内　修（52）

　いつもご案内ありがとうございます。都合により欠

　席させて頂きます。幹事の皆さん本当にご苦労様で

　す。

▶関　正利（52）

　幹事の皆様、いつもお世話になります。盛会をお祈

　り致します。

▶小林　乾泰（53）

　毎週土曜日は東芝合唱団の練習日で、初代団長にま

　つりあげられて以来、生れて初めての合唱も 1年 1

　回の定演が今年は 7／ 9、第 24 回を横浜みなとみ

　らいホールで開催まで 1ケ月強のみなので欠席させ

　て下さい。大日方さんの話もぜひ聞きたいし、体調

　ももうひとつなのですが。（初代団長、公演はいか

　がでしたか）

▶牧内　勝（52）

　ご案内をありがとうございます。

▶須田　武久（53）

　ご案内ありがとうございます。体調がイマイチにつ

　き欠席します。

▶増田　隈雄（53）

　ご盛会を祈念致します。
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▶宮島　光男（55）

　会報の編集を 93号から 155 号まで続け、バトンを

　後輩の真山君に譲ってホッとしたら 3号で彼が急逝

　してしまい、また復帰して編集作業をしています。

　そろそろ傘寿の声も近く。若手にボランティアはい

　らっしゃいませんか？大募集しています。

▶小平　節夫（56）

　家内要介護５、小生体調不良で外出等を控えていま

　す。ご盛会を祈念申し上げます。

▶小宮山　栄（56）

　当日はすみません、会社の土曜出勤日です。

▶笹沢　政道（56）

　大日方様のお話、楽しみにしていましたが、所用が

　出来、欠席です。ご盛会をお祈りしております。

▶長崎　哲夫（56）

　いつも欠席し、申しわけございません。

▶堀　英毅（57）

　先約と重なり欠席します。ご盛会をお祈り申しあげ

　ます。

▶清水　康弘（57）

　年金暮らしで暇ですが、必ず出席したい例会に他の

　先約の行事がぶつかり大変残念です。

▶馬場　健一（57、ゲ）

　このように活き活き活動を続けられていること驚異

　です。

▶土屋　典久（57）

　欠席が続き申し訳ありません。

▶渡辺　静雄（57）

　連絡遅れ申し訳ありません。どうしても予定がつか

　ず欠席します。皆様によろしく。

▶田沢雄二郎（57）

　当日は別件と重なり、残念ですが欠席します。

▶金井　久（58）

　調整がつかず、今回も失礼いたします。地元との関

　係が深くなり、いろいろなつながりが出来て会合が

　多くなりました。皆様によろしく。

▶山邉　光一（58）

　54 期にこういうすばらしい経歴の方がいて、また、

　54期の方々のご活躍に感動します。56期の大日方

　昂さん（東大出）も同窓会名簿みると出身地が同じ

　で弟さんのようですね。松尾倶楽部会員ではありま

　せんが。（いつもよく調べてお礼申します）

▶市川　賢治（58）

　大日方真氏の講演出席したかったのですが、当日先

▶中沢　賢（ゲ、54）

　出無精でご無沙汰いたしております。同期大日方さ

　んの講演楽しみにしております。

▶馬場　雄二（54）

　美術班で一緒、卒業後も付き合いを継続中の大日方

　君なら欠席するわけにはいきません。期待大で参加

　します。

▶呉　公一郎（54、幹事）

　腰痛にて動けず 2月に三井記念病院にて手術を受け

　3月 22 日まで入院、4月リハビリに努めましたが

　回復せず主治医（紹介医）執刀医と相談、２回目の

　手術を 5月 17 日に参宮橋脊柱外科医大堀院長にお

　願いすることを決めました。しばらくかかりますが

　（一日がかりの手術にて）今回は第六頸椎まで処置

　をし直しますとの医者の言葉を信じてのぞみます。

　リハビリでは回復しないとの医師診察にて。早く痛

　みから脱却を願い活動に参加いたします。（じっく

　りリハビリして復帰を待っています）

▶寺島　重暉（54）

　新年会での鬼丸師匠の落語は久し振りに十分楽しめ

　ました。また、二つ目の三遊亭伊織さんの落語も楽

　しめました。いつも歯ごたえのある企画をありがと

　うございます。（たまには本格的な落語もいですね）

▶秋葉　光廣（55）

　昭和 29 年旧中塩田中学を卒業、63 年経て昨年暮、

　最後の恩師も亡くなられ、在郷の同級生が企画して

　くれた同級会に出席したく存じます。このため欠席

　とさせて頂きます。盛会祈念申し上げます。（「竹馬

　の友」はいつまでも…ですね）

▶中沢　真（55）

　この連休は近所で過ごそうと思い、昭和 32年受験

　で上京した折、日比谷公園近くで旧帝国ホテルへ　

　寄った事を想い出し、家内と犬山市の明治村へ行っ

　た。この年齢になりその佇まいを見ていると過ぎて

　来た年月、出来事が目に浮かんで嬉しかった。5月

　27日は午後来客有り、出席できません。（懐かしい

　思い出ですね）

▶片岡　恒夫（55）

　上田市の大谷医院の増築工事をしています。8月竣

　工で毎週通っています。上田の風景いいですね。（現

　役の１級建築士、いい仕事ですね）

▶清水　好昭（55）

　返事が遅くなり申し訳ございません。
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　約あり欠席で残念です。「ターンアラウンド」も読

　んでみたいと思っています。

▶有賀　勝雄（59）

　ご案内ありがとうございます。折角ですが先約があ

　り、欠席させていただきます。ご盛会をお祈りしま

　す。

▶本郷　達郎（59）

　「ＩＴ革命の時代を生きて」の講演、拝聴したいの

　ですが、手帳を見たら孫の運動会と重なっていまし

　た、残念ですが参加できません。盛会を祈念します。

▶大橋　邦夫（60）

　当日は大学卒業 50周年同期会とバッティングして

　しまいました。残念ながら例会欠席します。

▶小山比呂志（60）

　10 月 1 日は第 3回「吹奏楽を楽しむ会」が上田市

　民文化会館で開催されます。老若男女が集り愉快　

　な時を過します。　・4月 26 日はチェルノブイリ

　事故発生の日です。今年は「31 年目のチェルノブ

　イリ」上映に参加しました。「ナージャの村」「アレ

　クセイと泉」の製作者、神谷さだ子さんが野沢北出

　身と知りました。菅谷松本市長（60 期）と親しい

　方です。（いつも貴重な情報、参考になります）

▶戸島　忠彦（60）

　またまた来た！「キタサンブラック」－春（4月末）

　の天皇賞 2連覇。ＧⅠ通算 5勝目。秋には仏ＧⅠ、

　凱旋門賞に挑戦とか（未定）。サブちゃんが仏語で

　歌う「まつり」が聞けるかも。小生、競馬はトータ

　ルで赤字。東京競馬場の「緑の広場」で寝ころんで

　ビール片手に青空を見上げるのも、また楽しい。（赤

　字もまた楽しからずや！）

▶松井　石根（60）

　当日上田高校 60期 1組の同級会が水月ホテル鴎外

　荘でありますので、残念ですが出席できません。ご

　盛会をお祈りいたします。

▶福島　宣（60）

　4 月 12 ～ 13 日、上田城で見事なしだれ桜を観て

　来ました。満開には若干早いものの充分見応えがあ

　り、平日ながら観光客も多く『真田丸』効果が続い

　ていることを実感。更に続くこと期待です。（大分

　落ち着いてきたようです）

▶渡辺　達三（60）

　欠席します。お世話になっております。

▶羽毛田 信（60）　

　いつもお世話様になります。今回は勤務の都合で欠

　席致します。

▶堀内　寿美（61）

　皆様にお会いできることを楽しみに参加させて頂き

　ます。宜しくお願いします。

▶沓掛　忠（61）

　当日、既に先約があり、失礼します。ご盛会を祈念

　致します。

▶笠井　徳爾（61 幹事）

　私の社会人スタートはゼネコンの「電子計算室」配

　属でした。大型コンピュータが導入され始めたいわ

　ゆる「コンピュータ黎明期」です。「ターンアラウ

　ンド」を読んで当時のことを思い出しました。第　

　164 回例会・講演会が楽しみです。

▶田島　善光（62）

　久し振りの出席で楽しみにしています。

▶依田欣五郎（62）

　大日方先輩の話、是非拝聴したかったのですが、旅

　行中のため欠席致します。絵画同好会もよろしく御

　願いします。

▶片山　隆行（62）

　立派な会報が届きました。運営されておられる幹事

　の皆様に感謝申し上げます。＊前回持ち帰ってし　

　まった「名札」は当日お持ちします。

▶小山　平六（62）

　都合があり、欠席させていただきます。

▶高梨　奉男（62）

　大日方さんの「ターンアラウンド」読ませていただ

　きました。「試百難」のたくましさを感じました。

　大日方さんは絵をお描きになっていますよね？一度

　拝見させていただきたいと思っていますが…。

▶永井　正夫（62）

　5/20 日の京都シネマと横浜ジャック＆ベティの会

　場で全国の劇場が終了となります。非劇場での上映

　の営業をしております。今後ともよろしくお願い致

　します。

　（映画の上映が続くといいですね。次は幕末の赤松

　を取り上げてください）

▶諸岡　健児（62）

　白井代表幹事と絵画仲間 4人で大日方先輩の会社を

　訪ね、素晴らしい水彩画を鑑賞させて頂きました。

　頂いた「ターンアラウンド」もＩＴ音痴には内容が

　難しく半分も分かりませんが、ご講演楽しみにして

　おります。
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▶山極　真咲（63）

　ご連絡頂き、ありがとうございます。現役で輸入機

　械の国内販売をやっています。昨年は「真田丸」「う

　さぎ追いし」で上田をあらためて見直し故郷を誇り

　に思います。

▶小山　正樹（67）

　連合会館をいつもご利用いただき、ありがとうござ

　います。これからもよろしくお願いいたします。

▶倉沢　裕（69）

　関東同窓会総会（6/24）と東京同窓連総会（7/1）

　の準備等で余裕がなく、欠席させていただきます。

　（いつもご苦労さまです）

▶栃原　重文（69）

　いつもご案内頂きありがとうございます。あいにく

　欠席とさせて頂きます。

▶古畑　克巳（69）

　大日方先輩は水彩画の大家でもありますので、始め

　た理由、楽しみ方等も伺ったら面白いと思います。

　欠席で申し訳ありません。

▶長坂　武見（72、幹事）

　欠席となりますので、よろしくお願いします。月 1

　回くらい実家に帰省しておりますが、その週末は珍

　しく妻の実家に帰省することになっております。

▶金井　文男（73）

　いつもご案内ありがとうございます。残念ですが、

　今回も都合が付かず欠席とさせて頂きます。

▶小宮山伸之（74）

　学会出張のため、欠席します。次回を楽しみにさせ

　ていただきます。

▶荻原　貴（79、幹事）

　神宮球場へ応援に通い続けて１５年、今春１８年ぶ

　りにリーグ優勝、更に５９年ぶり４回目の大学日本

　一の快挙。立大野球部、おめでとう！　そして感動

　をありがとう！（立教と言えば長嶋、杉浦ではなかっ

　たですか？）

▶加藤　学（85）

　2019 ラグビーワールドカップのキャンプ地の菅平

　誘致に関連して上田市内の高校にラグビー部を創設

　する活動をしています。是非とも先輩方のお力をお

　貸し下さい。（菅平のラグビー練習施設がもったい

　ないですね。いい指導者誘致が必要ですね）

▶桑原　安代（特）

　ご案内ありがとうございました。残念ながら都合が

　つきませんので欠席させていただきます。

▶山嵜　齋明（特、東京上田会会長）

　新年会ではお世話になりました。落語が楽しかった

　です。東京上田会にご支援・ご協力を頂いています

　ことに感謝申し上げます。

▶吉原　頼道（特）

　新年会は三遊亭鬼丸師匠の古典落語を聞き、また語

　らいの場にと楽しい会でした。

▶母袋　創一（ゲ、70 上田市長）

　お世話になっております。ご案内をいただきました

　が、公務が重なり出席が叶わず失礼いたします。宜

　しくお願いいたします。（公務多忙のなか、お便り

　ありがとうございます）

▶豊田　圭治（ゲ）

　いつも連絡ありがとうございます。今回も関心の高

　いテーマの企画、ぜひ参加させていただきます。

▶近藤　明男（ゲ）

　映画「うさぎ追いし　山極勝三郎物語」の監督をし

　ました近藤です。皆様には大変お世話になりました。

　永井プロデューサーとは次回作でもタッグを組み良

　い映画を作るつもりです！！（いい映画を楽しみに

　しています）

▶斉藤　保江（ゲ）

　いつもお知らせありがとうございます。参加したい

　企画ばかりですが、なかなか出席できず残念です。

　今回も自治会の行事で欠席せざるを得ません。
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　　　　　　本会の金庫は下記の通りです。寄付金、通信費、などの振り込みは

　　　　 下記へお願いいたします。

　              ①　浅 草 橋 郵 便 局 　口座番号　№ 00140-9-758190　松尾倶楽部

　              ②　三井住友銀行　浅草橋支店（店番号 614）普通預金口座　№ 7337851

　　　                  松尾倶楽部（マツオクラブダイヒョウカンジ・シライトオル）

　              ③　ゆうちょ銀行　ゼロイチキュウ店　当座 0758190　受取人名　マツオクラブ

　　　　　             （他行のＡＴＭからの送金の場合、店番号は「セ」で検索してください）　　

　　

か
つ
て
は
蚕
都
の
一
翼
で
あ
っ
た
旧
小
県
郡
塩
尻
村

小
学
校
で
終
戦
を
迎
え
た
の
は
２
年
生
の
時
。
こ
れ
を

機
に
世
の
中
は
変
貌
へ
突
き
進
ん
だ
。
占
領
軍
の
政
策

で
農
地
解
放
が
行
わ
れ
、
国
民
は
平
等
化
す
る
よ
う
に

見
え
た
が
、
無
一
文
に
近
く
な
っ
た
地
主
は
子
供
を
大

学
に
行
か
せ
る
の
を
た
め
ら
う
状
況
も
。
そ
れ
も
知
ら

ず
無
邪
気
な
２
年
生
は
４
年
生
に
な
っ
た
時
に
、
素
晴

ら
し
い
担
任
に
出
会
っ
た
。
▼
戦
後
の
何
も
な
い
時
代
、  

当
時

の
写
真
を
見
る
と
今
で
は
想
像
で
き
な
い
服
装
で
あ
る
。
こ
の
先

生
は
、
子
供
た
ち
が
貧
し
い
け
れ
ど
仲
良
く
暮
ら
す
こ
と
を
お
考

え
だ
っ
た
の
だ
ろ
う
。「
楽
器
が
あ
る
も
の
は
持
っ
て
く
る
よ
う

に
」
と
言
わ
れ
た
が
、集
ま
っ
た
の
は
ハ
ー
モ
ニ
カ
が
５
つ
だ
け
。

こ
れ
で
は
音
が
足
り
な
い
と
、
空
き
缶
を
集
め
て
楽
器
風
に
工
夫

し
皆
で
歌
っ
た
の
だ
。
▼
粗
末
な
用
具
で
草
野
球
に
興
じ
る
時

間
も
多
く
、
塾
や
習
い
事
、
部
活
な
ど
な
い
時
代
に
精
神
的
に

も
ク
ラ
ス
が
仲
良
く
で
き
る
機
会
を
い
っ
ぱ
い
作
っ
て
く
れ
た
。

勉
強
は
二
の
次
の
毎
日
が
楽
し
い
学
校
だ
っ
た
。
▼
こ
の
先
生

の
担
任
は
１
年
だ
け
だ
っ
た
が
、
こ
の
つ
け
は
学
年
が
進
む
に

従
っ
て
現
れ
た
。
高
学
年
に
な
っ
て
変
わ
っ
た
教
師
か
ら
は
「
お

前
た
ち
は
野
球
ば
か
り
し
て
い
た
か
ら
馬
鹿
だ
」
と
前
任
者
を
咎

め
る
よ
う
な
こ
と
も
言
わ
れ
た
。
▼
し
か
し
社
会
人
に
な
っ
て

か
ら
色
々
な
人
と
出
会
い
交
流
す
る
機
会
を
多
々
経
験
し
た
が
、

４
年
生
で
教
え
を
受
け
た
先
生
の
「
仲
良
く
し
よ
う
」
の
精
神

を
今
も
座
右
の
銘
に
し
て
い
る
。
そ
の
ク
ラ
ス
会
は
毎
年
あ
り
、

今
年
も
４
月
に
別
所
温
泉
に
２
２
名
が
集
ま
っ
た
。
戦
争
を
し

な
い
平
和
な
世
の
中
が
い
つ
ま
で
も
続
き
、
ど
こ
で
も
楽
し
い

ク
ラ
ス
会 

が
で
き
る
こ
と
を
望
ん
で
い
る
。

 　
　

   　
　
　
　
　
　
　

　
　
　
　
　
　

顧
問
（
５
４
期
）
馬
場　

武
彦　

【松 尾 城】

寄付者一覧 第１５３号以降、把握できるかぎりの物故者は下記の方々です。
（旅立ちの日は把握しておりません）

期 氏　名 金　額
46 長谷川 潔 10000 期 氏　名
54 馬場武彦 2000 48 坂梨　港
56 長崎哲夫 5000 48 村上信三
58 山邉光一 2000 49 新井道夫
特 滝澤尚久 3000 51 小胎治雄

53 浅野井恭
58 宮原安春

（50期）小林　宏　　８２円切手シート 62 真山隆夫
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ソフト人材育成を強調
　大日方真氏　「IT 時代を生きて」

　第１６４回例会リポート
　５月２７日（土）に連合会館で開かれた第１６４回

例会は、IT 企業経営に携わってきた大日方真氏（５４

期）が講演、信州から参加の方も含め４３人が参加し

ました。

　近年、IT 技術の進展は目を見張るものがあり、日常

生活にも広く浸透しています。大日方氏はこの分野で

は草分け的な存在で、コンピューターリース会社を経

営して４６年、倒産の危機から再建へ厳しい浮き沈み

をたどった経験談には重みがありました。また、今後

の IT 技術者育成について、鋭い視点でのご指摘も興

味深い内容でした。

　大日方氏は、仕事の傍ら水彩画にも力を注いでいて、

その腕前はプロ級であり、昨年はフランスで、今年も

上野で個展を開いたほどです。講演会場にも作品が展

示されましたが、多彩な才能の持ち主であることが納

得できました。以下に講演の要約を記します。

≪ IT 企業経営での経験≫
　大日方氏が収めた経営成功の陰に、失敗や裏切りに

遭い４度もの倒産の危機に直面した。それでもすべて

クリアできたのは、どんな厳しい状況でも真摯に取り

組み、着実な結果を出せたことで、利害関係者との信

頼関係が保たれたからである。もう一つ、成功を支え

た力は水彩画という趣味だった。絵を描いているとき、

辛いことを一切忘れて没頭できたのだという。苦難を

乗り越える活力源になっていることがよく理解でき

た。

≪ IT 技術者育成の課題≫
　IT 技術分野における日本の現状を見ると、ハード

ウェアについては世界の最先端にいるが、ソフトウェ

アとなると世界の基本ソフトはアップルやグーグルな

ど、アメリカの後塵を拝しているのが実情である。発

想力の豊かな IT 技術者が出てくれば世界のリーダー

にもなれるのだが、こうした人材が乏しい。その原因

は減点主義をベースにした学校の教育方法の誤りや、

目先の利益追求を優先させる民間企業が人材育成を

怠っているためである。

この状況を打開するには、官民が一体となって教育現

場の改革、さらには親の意識改革の推進にも早急に取

り組むべきだ。また、企業には人材育成プログラムの

強化も課していく必要がある。

　IT 人材育成に向けた大日方氏の指摘は、ソフトウェ

ア技術で世界の先端から乗り遅れそうな日本の現状に

対する痛烈な批判と警告として受け取れました。当日

の多くの聴講者は IT に取り残された感が強い世代で

したが、今後はもっと積極的に IT の世界に触れ、理

解する努力をしなければ、と感じました。高齢者なり

にニーズを高めることで新

しい IT 技術を生み出す人

材の出現にも役立つ、そん

な社会貢献もありかな、と

感じました。             　　 

　（幹事　関博明＝７２期）


